

Communiqué de presse de la direction régionale de l'Insee Bourgogne-Franche-Comté

Services à la personne et aux collectivités : des besoins en main d'œuvre croissants

Le domaine des services à la personne et aux collectivités est le premier employeur de la région. La part des seniors y est élevée et de nombreux actifs de ce domaine auront cessé leur activité entre 2010 et 2020. Les besoins en main d'œuvre devraient s'accroître sous l'effet d'une dynamique de l'emploi favorable.

Les tensions seront d'autant plus vives que le domaine propose des métiers peu qualifiés dans l'ensemble, qui peinent à séduire les jeunes en début de carrière.

Débuts et fins de carrière en Bourgogne-Franche-Comté pour les métiers du domaine professionnel des services à la personne et aux collectivités

Domaines et familles professionnelles	Période 2010-2015			Période 2016-2020			Période 2006 - 2012	
	Départs cumulés	Taux de retrait (%)		Départs cumulés	Taux de retrait (%)		Part des actifs en début de carrière (%)	
		global	annuel moyen		global	annuel moyen	parmi les actifs en emploi	parmi les embauches
Coiffeurs, esthéticiens	800	8,7	1,4	700	7,2	1,4	32	64
Employés de maison	2 400	38,1	5,5	1 300	20,8	3,9	4	14
Aides à domicile et aides ménagères	6 000	26,2	4,0	4 400	19,2	3,6	8	21
Assistantes maternelles	5 100	26,3	4,0	3 500	18,4	3,4	7	32
Agents de gardiennage et de sécurité	1 100	21,6	3,3	700	14,2	2,7	17	38
Agents d'entretien	11 600	22,0	3,4	9 100	17,0	3,2	12	32
Employés des services divers	1 100	23,3	3,6	800	16,1	3,0	14	34
Ensemble du domaine services aux particuliers et aux collectivités	28 100	23,3	3,5	20 500	16,9	3,2	12	32
Ensemble des domaines professionnels	161 100	14,4	2,3	201 800	18,0	3,4	22	47

Sources : Insee, recensement de la population 2009, enquêtes emploi en continu 2006-2012, modèle de microsimulation

Mention :

Insee Flash Bourgogne-Franche-Comté N°25

consultable en ligne : www.insee.fr/bfc rubrique publications

Contact :